



「コドモノ明日研究所」発表

7月2日(火)、「コドモノ明日研究所」が、新商品開発案・プレゼン大会を行いました。4月から高濱明日研究所(アスケン)の皆さんと協働し、学習を積み重ねてきましたが、当日は5・6年生が、それぞれのアイデアを披露しました。



当日の様子(体育館)



5年生は、現6年生が昨年開発した「しそめん」の販売拡大を目指した案を、計画・アレンジ・販売・宣伝・イベント、の5つの視点から発表しました。

6年生は、「海」をテーマに9つの新商品を提案し、自分たちの考案した新商品が投票で選ばれるように、熱心にアピールしました。

その中の一つである「骨リコ」を簡単に紹介します。(6年生の発表原稿から一部抜粋)

高浜の余った魚の骨を使って考えたのが「骨リコ」。「じゃがりこ」のようなスティック状のお菓子で、たくさんの栄養を含んだ魚の骨を大量に入れてあるので、言うまでもなく栄養豊富。

おまけに元が骨なので、歯と顎が鍛えられる。なおかつ、魚の骨を食べると頭がよくなるとも言われているので、これが製品化できたら「高浜町の人って頭がいいんだ」と印象も変わります。この「骨リコ」を食べて、東大合格者が一番多い街にして、人口を増やして高浜町の2040年問題を救いましょう。

今回のプレゼン大会を通して、子どもたちは地元高浜のことをより深く学び、さらに相手にわかりやすく伝えるためのプレゼン資料の作り

方や発表の仕方など、表現力をはじめとするさまざまな力を伸ばすことができたように思っています。ただ、子どもたちのプレゼンはここで終わりませんでした。まだ続きがありました。

この「骨リコ」の材料にはレンコダイを使います。理由は漁師さんからこのレンコダイがたくさん余っていると聞いたからです。また、このレンコダイは別名「キダイ」とも言い、旬は夏場なのでそうです。味は「ニンニクブラックペッパー味」。ニンニクには疲労回復を助けるアリチアミンがあり、黒ニンニクは、白に比べて刺激臭がなく、口が臭くなることもないそうです。疲れ解消、お口の問題も解消できる味にこだわりをもっています。

より説得力のあるプレゼン資料を作成するために、漁師さんへの聞き取りや、ニンニクについて探究するなど、自らの意思でさらに詳しく調べた結果を追加説明していました。

「総合的な学習の時間」の目標の1つに、「実社会や実生活の中から問いを見出し、自分で課題を立て、情報を集め、整理・分析して、まとめ表現することができるようになる」とあります。

また、福井県の目指す『ふるさと教育』では、「児童生徒が地域の人々と共に地域の課題を改善し、発信する企画提案型の体験学習を推進」することとありますが、アスケンのみなさんの協力を得ながら、それらの達成に向けて確実に進み続けていると思っています。

また、こうした学びこそが、高浜小が学校教育目標として掲げている「自ら学び、考え、行動できる子の育成」の達成につながっていくのだと、改めて思っているところでもあります。

さて、今後はこの投票結果を参考にして、商品化を目指すアイデアが決定される予定となっています。今後の「コドモノ明日研究所」の活動に、ぜひご注目ください。

今回のたよりでは、残念ながらすべての新商品案を紹介できませんでしたが、高浜公民館に4日(木)~18日(木)まで、投票用紙・投票箱設置と、発表したプレゼン動画が見られるようお願いをさせていただきます。



もし、ご都合がつくようでしたら、ぜひ足を運んでいただき、動画をご覧の上で清き一票を投票していただくと幸いです。

熱中症対策

6月のある日、全国版のニュースで小浜の最高気温が取り上げられていましたが、今年も暑い日が続くような気配を見せています。

高浜小学校としましては、①常時、教室のエアコン使用、②暑さ指数の確認による活動制限判断、③児童玄関・グラウンド昇降口にミスト付き扇風機の設置、等々の対策を講じておりますが、加えて、保健だよりでも連絡した通り、スポーツ飲料をご家庭の判断のもと、準備していただいても構いません。ご承知おください。

さて、「猛暑シェルター」が県内11市町に設置というニュースもありましたが、本校の校区でも「熱中症対策一時休憩所」を設置して下さっているご家庭があります。先日、教育委員会および地域の方から教えていただいたのですが、「遠方の小学生がこの暑さの中、長い距離を歩くのは大変だろう。せめて、休憩でもしていけば。」ということで家の前にベンチを提供して下さり、実際に子どもたちが日陰のその場をお借りして、給水をしたり、休ませていただいたりしているという話。

ご挨拶に何うと、過度の紹介は結構です、とのご意向でしたので、お名前や写真の掲載は差し控えさせていただきますが、本当にありがたいことで、感謝に堪えません。こうして、さまざまな地域の方々に支えていただきながら本校の教育活動が成り立っていることを紹介さ

せていただきます。

6月の活動の様子



梅干しづくり
(1年生)



まち探検(2年生)



釈宗演調べ
(3年生)



クリーンセンター見学(4年)



福祉出前講座(4年)



ひまわり教室
(5年生)



心肺蘇生講習
(6年生)

地域の皆様、いろいろとお世話になりありがとうございました。